

Fecha: 05-02-2026

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Lanzan Plan Playas en principales balnearios del país para incentivar el reciclaje durante el verano

Pág. : 19

Cm2: 694,0

VPE: \$ 417.085

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

Jueves 5 de Febrero de 2026

El Longino Soy del Norte

www.diariolongino.cl

19

Reciclaje

Lanzan Plan Playas en principales balnearios del país para incentivar el reciclaje durante el verano

La iniciativa contempla un despliegue en terreno de monitores ambientales, quienes recorrerán los bordes costeros e interactuarán directamente con veraneantes y residentes, entregando orientación práctica y material educativo para facilitar la correcta gestión de residuos en comunas con alta presión estacional.

Durante la temporada estival, las comunas de Antofagasta, Coquimbo, La Serena y Viña del Mar serán parte del Plan Playas, una iniciativa impulsada por ReSimple —principal Gran Sistema Colectivo bajo la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (Ley REP)— que busca promover el reciclaje y fortalecer la educación ambiental en zonas costeras, en un contexto marcado por el aumento del consumo y la generación de envases y embalajes debido a la alta afluencia de visitantes durante el verano.

El Plan Playas contempla un despliegue en terreno mediante equipos de monitores ambientales que recorrerán bordes costeros e interactuarán directamente con veraneantes y residentes. A través de acciones educativas breves y focalizadas, entregarán orientación práctica sobre reciclaje en cada comuna y material de apoyo para facilitar la correcta gestión de los residuos de envases y embalajes generados durante su estadía en la costa.

Respecto de esta iniciativa, el alcalde de Antofagasta, Sacha Razmilic hizo hincapié en el aumento de residuos que se produce en la



ciudad durante el verano. "Antofagasta vive intensamente el verano y nuestros espacios costeros son puntos de encuentro muy importantes para la comunidad y los visitantes. Por eso, iniciativas como estas son claves para fomentar hábitos responsables y fortalecer el compromiso con el cuidado de nuestro entorno", señaló el jefe comunal.

En esa línea, la alcaldesa

de La Serena, destacó el impacto de las políticas de educación en materia ambiental. "Para nosotros como Municipalidad de La Serena es fundamental que el cuidado del medioambiente y el reciclaje sigan presentes también en temporada estival, cuando nuestra ciudad recibe a miles de visitantes. (...) Creemos que el cambio cultural se logra con información, presencia

en el territorio y trabajo colaborativo, y eso es justamente lo que estamos impulsando este verano", señaló la edil. Finalmente, el alcalde de Coquimbo, Alí Manóchехri valoró el trabajo colaborativo que se logra entre el sector público y los privados. "Este tipo de iniciativas nos permite avanzar en educación ambiental desde el territorio, entregando información



clara y acompañamiento directo a las personas para que el reciclaje sea parte de su experiencia en la comuna. Como municipio creemos firmemente que el desarrollo turístico debe ir de la mano con la protección del medio ambiente y con una responsabilidad compartida entre el Estado, el sector privado y la comunidad", manifestó la máxima autoridad comunal.

La iniciativa se desarrolla bajo un enfoque de gobernanza colaborativa, que reconoce a los municipios como actores clave para articular capacidades técnicas, conocimiento territorial y vínculo con la comunidad. En esa línea, el Plan Playas busca generar aprendizajes replicables para fortalecer futuras acciones de educación ambiental en otros territorios del país.

Macarena Palma, gerente de Marketing y Asuntos Públicos de ReSimple destacó la relevancia de la concientización a la que apunta esta iniciativa. "El Plan Playas es parte de un trabajo que desarrollamos junto a los municipios para fortalecer la educación ambiental y acompañar la implementación de la Ley REP de manera sostenible. Estos proyectos conectan la política pública con la experiencia cotidiana de las personas, promueven corresponsabilidad ciudadana y permiten recoger aprendizajes clave sobre el reciclaje en contextos reales y diversos", valoró.

El Plan Playas se inserta en una estrategia más amplia de educación ambiental y cooperación, orientada a avanzar hacia un modelo de reciclaje más accesible, efectivo y coherente con las realidades locales, con impacto que trasciende la temporada estival.